

Auftaktveranstaltung zur Kommunalen Wärmeplanung in Zusammenarbeit mit DME Consult aus Rosenheim – Planung bis 2026 abgeschlossen

Nach dem Wärmeplanungsgesetz des Bundes sind Kommunen wie die Gemeinde Bruckberg dazu aufge-rufen, bis spätestens Mitte 2028 eine Wärmeplanung zu erstellen. Die Verwaltung des Bruckberger Rathauses hat nun in Kooperation mit einer Fachfirma ausRosenheim die Arbeit aufgenommen. Im ersten Schritt wurden der Zeitplan und die Eckda-ten für die Fertigstellung des gemeinsamen Projekts bis zum Frühjahr 2026 festgelegt. Bereits im Oktober 2024 hat die Gemeinde Bruckberg den Zuwendungsbescheid aus dem Klima- und Transformationsfonds erhalten und nun die Ausarbeitung der Kommunalen Wärmeplanung bei der DME Consult GmbH aus Rosenheim in Auftrag gegeben. Die Erstellung der Kommunalen Wärmeplanung sowie die für die Gemeinde entstehenden zusätzlichen Kosten für die Erstellung der Fachgutachten sowie Verwaltungs- und Personal-kosten werden zu 90% vom Bund gefördert. Im Wesentlichen umfasst das Projekt dabei fünf Arbeitsschritte: Bestandsanalyse und Eignungsprüfung, Potenzialanalyse, Zielszenerario, Umsetzungsstrategie mit Maßnahmenkatalog sowie eine Öffentlichkeits- und Bürgerbeteili-ligung. Der geplante Termin zur Fertigstellung des Kommunalen Wärmeplans ist im Früh-jahr 2026.

Wozu eine Kommunale Wärmeplanung?

Über 50% des deutschen Energieverbrauchs entfallen auf die Wärmeversorgung, welche aktuell nochweitestgehend fossil gedeckt wird. Die kommunale Wärmeplanung soll helfen, den kosteneffizientesten und praktikabelsten Weg zu einer klimafreundlichen und langfristigen Wärmeversorgung vor Ort zu ermitteln. Die DME Consult GmbH ist zu 100 % inhabergeführt und 2009 aus einer ersten Ingenieur-gesellschaft für die Planung und den Bau von Wärmenetzen und Energiezentralen hervor-gegangen. Im Jahr 2011 wurde die DME Consult GmbH zur Projektentwicklungsgesellschaftweiterentwickelt. Unser Leistungsangebot umfasst u. a. die Kommunale Wärmeplanung in allen Phasen. Langjährige Erfahrung bei Beteiligung von Stakeholdern und Routine in der Öffentlichkeitsarbeit zeichnen unser Team aus. Durch eigene Energieberater können Fragen zu energetischen Szenarien beantwortet werden. Der Projektleiter für die Kommunale Wärmeplanung in Bruckberg ist Herr Marc André Siegle, sein Stellvertreter ist Herr Alexander Siebold. Die netCADservice GmbH unterstützt das Projekt mit Datenanalysen, Auswertungen von Fragebögen und Kartendarstellungen.